

Eneko Bidegain, sobresaliente cum laude

05/06/2012

Eneko Bidegain eligió un momento clave para su investigación, la Primera Guerra Mundial, en la que perecieron 6.000 vascos, y un medio de comunicación, el semanario *Eskualduna* (1887-1944), que en un momento dado alcanzó una tirada de 7.000 ejemplares en el País Vasco Norte.

A lo largo de tres años, Eneko Bidegain ha cimentado su investigación en un análisis cualitativo, para lo que ha analizado las editoriales del semanario *Eskualduna* y las crónicas de guerra del mismo, escritas en su mayoría por tres curas (Jean Saint Pierre, Jean Elizalde "Zerbitzari" y Jules Moulher "Oxobi") así como por un laico (el médico Jean Etxepare). Resultado: una tesis de casi 800 páginas, excelentemente escritas, en opinión del jurado.

El investigador concluyó que el semanario *Eskualduna* se alineó activamente en favor de Francia durante la Primera Guerra Mundial, y que uno de sus objetivos fue presentar a los vascos como soldados ejemplares y buenos franceses, a la vez que contraponía la Patria grande (Francia) a la Patria chica (Euskal Herria), mientras cimentaba la personalidad vasca en tres pilares: vasco, cristiano y francés.



El jurado

Eneko Bidegain ha tenido dos directores de tesis: **Josu Txueka y Xarles Bidegain**. Los miembros del jurado fueron, además de los dos directores, el presidente del jurado **Javier Díaz Noci**, y los vocales **Ur Apalategi, Xabier Itzaina** y **Aitor Zuberogoitia**.

Una vez finalizada la defensa, los miembros del jurado decidieron felicitar al nuevo doctor con la calificación de **sobresaliente cum laude**. Unas **30 personas** asistieron a la defensa, entre las cuales se encontraban familiares, conocidos y compañeros de trabajo de Eneko, así como personas del mundo de la cultura vasca de Iparralde.

El resto de las fotos pueden verse en [Flickr](#).